

LA 5ª COLUMNA ha comenzado su OFENSIVA contra las GARANTIAS SOCIALES

El movimiento obrero organizado y el PARTIDO COMUNISTA respaldan y AYUDARAN A TRIUNFAR la POLITICA SOCIAL del gobierno

Hábilmente se ha comenzado una campaña contra las "Garantías Sociales". Los enemigos de las manifestaciones progresistas de la política del Gobierno, los enemigos del régimen democrático que vive la república y que se ha desarrollado con la conquista de las Garantías Sociales, han iniciado una labor de zapa, consistente en alamar al capitalismo con el desarrollo del movimiento obrero sindical.

Como recordarán nuestros

lectores, cuando el Gobierno envió al Congreso el proyecto de reforma constitucional, sus enemigos y muchos elementos reaccionarios, aliados de la quinta columna, acusaron de demagógica la actitud del señor Presidente. Dijeron que no había seriedad ni sinceridad en la política del Gobierno, quien no tenía—en su criterio—otra finalidad que deslumbrar a las masas. Ahora, cuando la reforma constitucional, aun sin ser aprobada en segunda legislatura, ha

comenzado a surtir sus efectos; ahora, cuando el Seguro Social se ha comenzado a hacer efectivo; ahora, cuando a

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 24 DE OCTUBRE DE 1942. — EDICION N° 512

la sombra de las garantías de mocráctias que disfrutaban, los trabajadores del país han iniciado el camino de su organización, cambia la reacción de táctica y se lanza a la no menos antipatriótica labor de sembrar la alarma entre los sectores capitalistas del país. El golpe se dirige en el sentido de procurar la modificación del capítulo de las Garantías Sociales, a fin de desnaturalizar su esencia, suprimiendo algunos de sus artículos fundamentales. El argumento cumbre que se usa, consiste en asustar con el fantasma del comunismo, que según ellos, se oculta tras los sindicatos. Precisa decir a este respecto, en primer lugar, que los comunistas nunca hacemos nada a escondidas, nunca ocultamos nuestras actividades. No son, pues, los sindicatos mamparas de nuestra actividad. Ese argumento ha sido utilizado por los nazis y fascistas en todo el mundo. Con ese pretexto se persigue a los sindicatos españoles, franceses, noruegos, etc. Con ese pretexto durante siete años Mussolini persigió, hasta destruirlos, los sindicatos italianos. La verdad es que los sindicatos, aquí como en todo el mundo, son organizaciones clasistas, pero no partidistas. Cabe en ellos todas las ideologías democráticas. Si los comunistas figuran a menudo en puestos preponderantes de la organización, ello se debe, no a que el sindicato sea comunista, sino a que los obreros comunistas, por su mejor orien-

tación política-social, saben mejor orientar los sindicatos y dirigir su lucha. Se debe, también, a que los obreros comunistas disfrutaban a menudo de la confianza plena de sus compañeros, aun de los de otros credos políticos, porque los han visto luchar con abnegación y con inteligencia.

La campaña antipatriótica iniciada va a tener su respuesta. Esta nota no es más que la primer campaña. La obra progresista del actual gobierno, cristalizada en la reforma constitucional, va a hacerse efectiva, por la consecuente actitud del actual jefe de Estado, quien ha declarado que no vacilará en llevar adelante su obra social, y por la no menos consecuente colaboración que a esa política presten todos los sindicatos obreros y campesinos del país y el Partido de vanguardia del pueblo el Partido Comunista.

Cuando mayo llegue, y se reúna de nuevo el Congreso en sesiones ordinarias, miles de miles de trabajadores de todo el país, organizados y disciplinados en sus sindicatos, se agruparán alrededor del Gobierno para que no tiemble la mano a los legisladores. En esta forma, la política social del Dr. Calderón Guardia pasará a la Historia como la política que legalizó el libre ejercicio por los trabajadores de sus derechos político-sociales, derechos por los cuales se desangran los trabajadores en los campos de batalla de Europa y otros continentes.

Las declaraciones de SUMER WELLES, que originaron la crisis política de CHILE, no fueron sino la ratificación de las denuncias de los partidos democráticos a la cabeza de los cuales marcha el Partido Comunista

Esta semana culminó la crisis política chilena, con la renuncia colectiva del Gabinete, y el triunfo de la corriente de mocráctias progresistas del país, al ser sustituido Barros Jarpa en la cancillería. Comentando el origen de la crisis, el Secretario General del Partido Comunista Chileno, Carlos Contreras Labarca, manifestó en un discurso pronunciado en un mitin de protesta contra el ex-canciller Barros Jarpa: "La protesta de Barros Jarpa es-

tuvo a punto de llevar al país a la ruptura de sus relaciones con los Estados Unidos, en vez del Eje". Labarca agregó: "Welles no hizo más que repetir lo que los partidos democráticos venían diciendo reiteradamente. Las declaraciones de Welles, dijo, no podían ser consideradas como ofensivas a la dignidad nacional, pues estaban justificadas desde el punto de vista de la defensa continental y nuestra propia defensa nacional".

El discurso de Contreras Labarca, del cual transcribimos el anterior párrafo, fué pronunciado en uno de los numerosos mitines de masas ocurridos en Chile como protesta por la política exterior pro-Eje de Barros Jarpa. La formidable movilización popular, acudida por el P. C. Chileno, terminó por dar en el suelo con el ex-canciller, quien se negó a renunciar por su propia iniciativa. Indudablemente que el cam-

bio de gabinete constituye en sí mismo un señalado triunfo de las fuerzas progresistas de Chile y de todo el Continente, y es de esperar que opere a la mayor brevedad un cambio sustancial en la política exterior del país hermano en el sentido de un rompimiento de relaciones con el Eje. Por nuestra parte nos sentimos orgullosos del airoso papel desempeñado en la preparación y desarrollo de esta crisis por el Partido Comunista de Chile.

¿CLAUDIO CORTES candidato a la Presidencia de la República?

El domingo fué vivado en Orotina Claudio Cortés como "futuro presidente". Se sabe que ha habido una reconciliación entre don CLAUDIO y don LEON y que a eso obedecen las actividades electorales del primero. Claudio Cortés nazi No. 1, no puede pretender ser Presidente de la República y mucho meno orientador del movimiento obrero

Claudio Cortés se ha echado con toda la ferocidad de un nazi sobre el movimiento obrero del país. Se ha convertido en el enemigo número uno del sindicato de ferrocarrileros y está organizando una especie de quinta columna para dividir todo el movimiento sindical de Costa Rica. El país es testigo de que nuestro Partido viene denunciando a Claudio Cortés, desde que la guerra se inició, como uno de los nazis más peligrosos que han logrado emboscarse dentro de las esferas oficiales. No es ésta la primera vez que venimos a denunciarlo. Y no lo hemos denunciado caprichosamente: tenemos pruebas de sus orientaciones totalitarias que poco a poco iremos dando a conocer al país.

Claudio Cortés teme que haya en el Ferrocarril que él mangonea una fuerza democrática organizada. Por eso su fobia contra el sindicato. Pero lo dicho no es todo. En la actitud de Claudio Cortés se esconde un interés político que conviene denunciar.

El domingo próximo pasado hubo una fiesta en Orotina organizada por amigos de Claudio Cortés para agradecer a éste los beneficios que ha hecho al cantón con dinero del Estado, Fiestecitas de esta clase están menudeando. Al terminar la del domingo se

oyeron vivas a Claudio Cortés "futuro Presidente de la República". Claudio recibió los vivas muy complacido. Persona muy allegada a Claudio nos explicó lo siguiente: Claudio Cortés espera ser el candidato a la presidencia del partido Cortesista. Ya ha logrado un entendimiento con su hermano don León. Este como q' se ha decidido a darle la cabeza de su partido. Claudio espera contar con la benevolencia oficial. Pedimos a ustedes informarse más detalles y nos agregó: Don Antonio Agüero, comerciante de Orotina de mucha influencia en cuestiones electorales, era enemigo de Claudio Cortés. Claudio le hacía toda clase de dificultades mezquinas en el ferrocarril. Antonio Agüero le dió ya su adhesión al cortesismo y Claudio ha restablecido amistad con él. Actualmente los trenes del ferrocarril se detienen frente a la finca de don Antonio Agüero. Don Antonio fué uno de los contribuyentes para la fiesta a Claudio Cortés. ¿Qué se deduce de todo esto? Que el tal sindicato socialista que está formando Claudio Cortés en el ferrocarril mediante la presión más descarada sobre los trabajadores, no es otra cosa que un movimiento tendiente a favorecer determinados intereses políticos. Ponemos alerta a los traba-

jadores. Ponemos alerta al pueblo. Ponemos alerta a los demócratas verdaderos. Claudio

Cortés es uno de los abanderados de la quinta columna en nuestro país.

Una carta que podría escribir Hitler a Claudio Cortés

Mi querido Claudio:

Estamos satisfechos de ti. Estás correspondiendo con creces a las muy merecidas demostraciones de simpatía que la gran Alemania te ha dado. Aquí tengo sobre mi mesa el lindo tintero fabricado con maderas de Costa Rica que me obsequiaste en tu último viaje. ¡Qué bien trabajan la madera los obreros de tu Ferrocarril! Estoy enterado también de las hermosas svásticas que los obligaste a forjar para honrar a mis valientes marinos. Procura que trabajen con el mismo valor el metal irrompible de nuestra causa nazi. ¡Obligalos! ¡Emplea la astucia o la fuerza! ¡No vaciles! Por sobre todas las cosas impide que los obreros se organicen en las filas de la corrompida democracia! ¡Usa nuestro arsenal de frases anticomunistas para impedirlo! Sabemos que trabajas en armonía con los venerables frailes falangistas que en ese país sirven a nuestra causa. ¡Muy bien hecho! ¡De ese trabajo en colaboración pueden resultar buenos frutos nacional socialistas! Se me dice que has pensado en dejar el Ferrocarril. ¡No lo hagas! ¡De ninguna manera! ¡Ten paciencia, espera un poco, que en cuanto nos desembarcaremos de esta maldita Rusia Soviética tendremos el grato honor de visitarlos a vosotros nuestros buenos amigos de América!

No te digo adiós, Claudio, te digo: ¡hasta luego!

Tuyo,
ADOLFO HITLER

Próximamente contestará nuestro Partido desde una estación de radio, los ataques calumniosos que Claudio Cortés está publicando contra la Unión Soviética.

Constituido el Sindicato de Trabajadores del banano de Puerto Cortés

A pesar del temporal y de la inundación, 1500 trabajadores se reúnen para discutir sus problemas y organizar su Sindicato.

Importantes resoluciones adopta la Asamblea constitutiva del Sindicato de Trabajadores del Banano.

En estas últimas semanas se ha desarrollado, en la región bananera de Puerto Cortés, un fuerte movimiento de organización sindical; los trabajadores de las bananeras resolvieron organizar su sindicato. En casi todas las fincas se improvisaron reuniones y se organizaron comités. Se organizaron comités. Se acordó, para rematar esta tarea de organización, celebrar una magna asamblea en la población civil de Puerto Cortés, el domingo 11 del corriente mes. Se desató el temporal y el río Térraba se desbordó, inundando bananales y rancheríos.

A pesar de esto, casi todos los delegados de fincas, jugándose la vida, cruzaron el río y acudieron al sitio de reunión. Allí resolvieron aplazar la asamblea para el día siguiente, lunes 12 de octubre, y verificar ésta en Finca Cinco,

para mayor facilidad de los trabajadores.

El lunes, a las 4 de la tarde, desafiando la lluvia, los suamos y los torrentes de agua que se cruzaban en todas direcciones, más de mil quinientos trabajadores se reunieron en Finca Cinco. En

esa Magna Asamblea se discutieron los graves problemas que confronta la clase trabajadora en la actualidad; se discutió y aprobó un informe sobre las condiciones de vida de los trabajadores de las bananeras; se discutió y aprobó la política social del señor Presidente de la República; se definió la posición del Sindicato para, mientras perduren las condiciones creadas por la lucha contra el nazi-fascismo, etc.

En el próximo número publicaremos el texto completo del acta constitutiva.

NOS SENTIMOS ORGULLOSOS de ser vuestros aliados dice el Presidente Roosevelt a la Unión Soviética en tanto los nazis y demás "Claudios Corteses" de estas latitudes se empeñan en desacreditar al primer baluarte de la democracia en estos momentos.

MOSCU, Oct. (AP).—La estación de radio de Moscú transmitió esta mañana un mensaje del Presidente Roosevelt al pueblo soviético, que dice en parte: "Vuestro heroico sacrificio nos ha dado tiempo a nosotros para producir los

armamentos que nos permitirán unirnos a vosotros en vuestro triunfo. El pueblo americano se siente orgulloso de ser vuestro aliado".

LUNES 26 DE OCTUBRE 1942

GRAN MITIN en el Salón Central

HABLARAN:

Jaime Cerdas Carlos Luis Villalobos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. Toda reproducción o uso no autorizado sin el consentimiento escrito de la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

Un éxito la 2a. Conferencia Nacl. de Sindicatos

64 sindicatos se unificaron y centralizaron su dirección en el Comité Sindical de Enlace.

Como una contribución a la lucha de la Democracias contra el nazismo, las organizaciones acuerdan no hacer una sola huelga durante la guerra, siempre que el Gobierno cree tribunales de arbitraje para resolver rápidamente los conflictos que se presenten

Las Organizaciones Obreras de Costa Rica celebraron el domingo próximo pasado la Segunda Conferencia Nacional Sindical. Delegados de todas partes del país llegaron a esta Conferencia, de máxima importancia para el país y para el desarrollo del movimiento obrero costarricense. En el amplio local del Frente Juvenil se desarrollaron las deliberaciones de la Conferencia, convocada por el Comité Sindical de Enlace de San José.

Las resoluciones adoptadas por la Conferencia son también de mucha importancia. En primer lugar, las Organizaciones Obreras, en un gesto patriótico orientado hacia la efectiva colaboración de los trabajadores en la defensa nacional y continental y en la guerra contra el totalitarismo,

han renunciado a la huelga como recurso de lucha mientras dure el estado de guerra para Costa Rica, a cambio de la creación de una Junta de Conciliación y Arbitraje que resuelva en forma rápida y justa los conflictos obrero-patronales. Esta resolución no significa la renuncia absoluta

al derecho de huelga, incluido en el capítulo de las Garantías Sociales en nuestra Constitución. Por el contrario, la misma resolución declara que las Organizaciones Obreras consideran el derecho de huelga como un derecho irrenunciable, y declaran su decisión de defender ese derecho. La

resolución desarma también todas las insidiosas afirmaciones y maniobras de la reacción, interesadas en destruir el movimiento obrero.

La segunda resolución tiene de centralizar la dirección del movimiento obrero en el Comité Sindical de Enlace, con el fin de lograr mejor la unidad del movimiento obrero y la defensa de los intereses y demandas obreras en la Junta de Conciliación y Arbitraje.

La tercera resolución condena con energía las maniobras divisionistas y de sabotaje contra el movimiento obrero, especialmente manifestado en el movimiento de los obreros ferrocarrileros, por parte de la Administración del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico y sus altos empleados, y de la llamada Asociación de Ferrocarrileros de Costa Rica.

Las resoluciones adoptadas por la Conferencia son las siguientes:

nuestro propio pueblo, sino también las necesidades de los pueblos hermanos del continente; como una manifestación del hondo sentido de responsabilidad histórica que posee, sentido de responsabilidad que le permite comprender de una manera cabal que la hora que vivimos reclama de todos los hombres libres, especialmente en los países que aún conservan su libertad e independencia, el máximo sacrificio para la victoria que ha de abrir los horizontes a una humanidad mejor; consciente de que es preciso que todas las clases sociales y todos los creos políticos y filosóficos se den la mano para marchar unidos en la gran batalla que la democracia y el progreso tiene entablada, **declaran su voluntad de no recurrir a la huelga como forma de lucha para el logro de sus reivindicaciones, mientras dure el actual estado de guerra.** Terminada ésta, el derecho de huelga se ejercitará conforme al reglamento del Código del Trabajo que al efecto se dicte.

La anterior resolución que constituye en sí el renunciamiento de la clase trabajadora nacional mientras dura la guerra, al ejercicio de uno de sus derechos fundamentales,—derecho consignado en la Constitución Política de nuestro país, en virtud de la reciente reforma constitucional que incluyó el Capítulo de las llamadas "Garantías Sociales" y que responde a una actitud eminentemente progresista del actual Gobierno, que lo coloca a la altura de los gobiernos democráticos de la América y del mundo que han comprendido que la democracia, para que tenga un sentido real y se arraigue en el corazón de las masas populares, tiene que conceder a la clase trabajadora el ejercicio libre de los derechos de sindicalización y de huelga,—no entraña el menor renunciamiento al ejercicio del poder del derecho de huelga.

Por el contrario, los Sindicatos obreros de Costa Rica, una vez más, declaran su firme determinación de defender el derecho de huelga como uno de sus derechos fundamentales.

Como complemento de la anterior resolución y con el fin de procurar el logro del equilibrio social que se persigue en ella, los Sindicatos costarricenses declaran:

Que son condiciones indispensables para que este acuerdo de no apelar a la huelga se haga efectivo sin perjuicio de los intereses de los trabajadores nacionales, que un Tribunal de Arbitraje, integrado por un representante de los Sindicatos, un representante

Limón en masa protesta contra los altos fletes establecidos por la Northern en estos momentos de angustia nacional

Baja de salarios, reducción de personal y altos fletes, son las medidas adoptadas por la Compañía Ferrocarrilera

La situación por que está atravesando Limón es verdaderamente de angustia; se despiden a los trabajadores de todas partes; los que tienen trabajo no pueden subsistir porque con los altos precios de los artículos de consumo popular, se les hace imposible cubrir sus necesidades. Y para colmo de males, se le antoja ahora a una Compañía enriquecida con el sudor de los trabajadores del Atlántico, subir los fletes del Ferrocarril para quitarle el último hálito de vida que le queda al puerto. Pero no se crea que esta compañía no se acordó de sus trabajadores: dispidió a los que sabe que puede conseguir en cualquier momento, y a los que le pueden hacer falta una vez que vuelvan barcos que aumenten las horas de trabajo con los mismos salarios. Quiere decir, que antes trabajaban las ocho horas de reglamento y hoy tienen que trabajar doce horas por el mismo salario.

Los sindicatos de Limón, en defensa siempre de los intereses de los trabajadores, han mandado al Sr. Presidente

de la República telegramas suplicándole que termine con los abusos que se están cometiendo con los artículos de consumo popular, tales como la manteca que alcanza el precio de dos colones y 40 céntimos; la leche a 45 cts. la botella, por el momento, posiblemente la otra semana subirá; la carne a 70 cts. libra, y por el estilo todos los otros artículos carísimos, y los salarios ¿cuándo irán a subir?

Ahora es todo el pueblo de Limón el que tiene necesidad; no son sólo los inconformes de los "comunistas", como han dicho siempre los enemigos del pueblo.

Que se nombren juntas de control de precios con representación de obreros para que vea el Gobierno que nosotros sí estamos dispuestos a cooperar con él, hasta donde nos sea posible.

Nueva Directiva del Sindicato de Zapateros.

El Comité Ejecutivo del Sindicato de Zapateros que fungirá hasta el 7 de abril de

1943, es como sigue: Srío. Gral., José A. Rodríguez; Finanzas, Alfredo Hurtado; Fiscal, Humberto Liza-

no; Actas y Acdos., Bolívar Araya; Corresp., Miguel A. Fonseca; 1º Pro Secretario, (Pasa a la pág. 4ª)



Es una forma de explotación y de robo del más fuerte contra el más débil. ¿A qué factores psicológicos se debe el hecho de ser quizás la forma de robar más criminal y más negra que existe en Costa Rica? Se debe a que no guarda ni intenta guardar ninguna apariencia de legalidad, ni de equidad ni de justicia. Otras maneras hay de robar a quien trabaja y a quien produce. En estas otras formas de explotación del hombre por el hombre se guardan por parte del explotador ciertas apariencias de justicia. La explotación se reviste de determinados ropajes que ocultan su crudeza. Son robos, pero se tapan sus características de robos, y parece a simple vista que no lo son.

En el esquilme no se guarda ninguna apariencia ni se intenta ocultar su carácter de despojo violento, prevalido el más fuerte de su potencia económica. El dueño de la tierra le dice al que no la tiene: "Trabaja para mí. Yo no le pagaré nada, sino que al contrario, Ud. tendrá que pagarme a mí. Esto es una injusticia. Ya lo sé. Pero, ¿qué le vamos a hacer?" Es una forma de explotación conservada entre nuestras costumbres a través de los siglos. Ya tiene patente de "cosa hecha". Pero hay muchas "cosas hechas" que es preciso deshacer. El esquilme es una de ellas. Con su carácter de tortura de la Edad Media la debemos echar abajo. (La cruelísima pena que existe para los insolventes o "quebrados" es otra práctica de la Edad Media, que conser vamos amorosamente en nuestros códigos penales).

¿En qué consiste el esquilme? Un señor que tiene una finca muy grande, que a él por grande y extensa se le hace imposible cultivar totalmente, alquila partes de su propia tierra a los campesinos que no tienen donde sembrar. Le alquila la tierra para la siembra del año. Concierntan el trato al "medio" generalmente. Es decir, de la cosecha que recogerá el que sembró la tierra, el que se mató cultivando, entregará la mitad al dueño de la finca, que no ha hecho nada, que ha alquilado el pedacito de tierra porque a él le sobra. Cuando comienza la recolección de la milpa o la aporrea de frijoles — el esquilme es siempre para cultivos anuales

y el campesino esquilado — esquilado es una bella palabra por su fuerza expresiva— hace dos montones de tusas o de frijoles: uno es suyo, y el otro va para el granero del señor. Así, sencillamente, simplemente, como si fuera una cosa naturalísima.

¿Es siempre el esquilme al "medio"? No siempre. Algunas veces se concerta el trato al "tercio". La tercera parte es para el propietario. En este caso es cuando el pedacito de tierra alquilado no es feraz y ya se sabe su poca productividad de antemano. El "tercio" sólo en estos casos existe en muy pocas regiones del país. La generalidad de los esquilmes es al "medio". Mitad y mitad.

¿Qué se puede hacer para amortiguar esta crueldad medioeval? Rebañar lo que pudicamos llamar el "tipo de interés" cobrado por el usurero, que en este caso es el terrateniente. Si hay leyes que peñan la usura, por cobrar mayores tipos de interés que los legales, ¿por qué no va a existir una ley que regule el "tipo de interés" sobre el alquiler de la tierra? Si se están regulando los alquileres de casas, ¿por qué no regulamos este otro alquiler que tiene más desahucio de nuestras fuerzas de producción? Se debe moderar el esquilme. Se debe legislar sobre el alquiler de

(Pasa a la pág. 4ª)

VOZ DE LOS LECTORES

Atropellos en Puerto Cortés

Octubre 6 de 1942.

Sr. Director de TRABAJO. Muy Sr. de mi respeto y consideración.

Me permito informarle de los procedimientos de la autoridad local, en los días de pago 4 y 5 del corriente. Vimos con sorpresa el espectacular procedimiento que levantó un revuelo de censura entre el público sensato: a los llamados "chivos", o sean vagos consuetudinarios en estado de ebriedad. La policía los conducía a sus cuartos con toda conciencia a sus cuartos con toda consideración. Mientras tanto, a los trabajadores que como de costumbre los días de pago se toman sus traguitos, la policía los conducía a la Cárcel flagelando a varios de ellos. Lo mismo pasa con las mujeres de vida licenciosa: son miradas con cierta preferencia. En cambio, a las señoras, que por cualquier circunstancia necesitan el respaldo de la autoridad, son miradas con desprecio. En los salones de baile constantemente se ve entrar y salir menores de edad de 12 a 14 años, sin que la po-

licía intervenga, pues la única instrucción que dan los Jefes es la de flagelar a los Trabajadores. Otra orden del Jefe Político Miguel Meneses, es la de que cuando se detiene a algún individuo por alguna falta a la policía, y no quiere ir a la cárcel, algún amigo habla por él, la policía le dicta la sentencia en la calle y allí mismo recibe la suma de la supuesta multa.

El 15 de setiembre próximo pasado todo el vecindario de este centro celebró la fecha de nuestra independencia. Hasta en los ranchos más humildes se izó la bandera tricolor. En los botes se veía flamear nuestra bandera. En cambio la bandera no apareció siquiera en la puerta de la Jefatura. Es probable que como el Jefe Político es un extranjero, no tendría por que rendir culto a la bandera costarricense. Varios vecinos pensamos en una protesta dirigida a los diarios, pero como aquí vivimos como amordazados, llegamos a la conclusión que para ser buen vecino hay que callar las iniquidades y atropellos de una

(Pasa a la pág. 3ª)

La Administración de TRABAJO A VISA:

Debido a una fuerte Deuda que tenemos en la imprenta, nos vemos obligados, desde la semana entrante, a suspender el envío del periódico a todas las agencias que durante este mes no hayan enviado ni un abono a su cuenta.

"Futuro"

La Gran Revista de América

¿Está circulando ya en el país!

Trabajador: Busque «FUTURO» y oriéntese en los complejos problemas de la hora actual.

PRECIO POR EJEMPLAR

0.50 cts.

AGENTE GENERAL,

VICTOR CORDERO S.

RELATO de GUERRA

El Carnet del Partido

Este relato conmovedor es de Wanda Wassilievskaya, famosa escritora polaca que ahora vive en la Unión Soviética, a cuyo servicio ha dedicado todas sus fuerzas.

—Ven Katya, ven... Katya iba alcanzando balas firmitemente. Mechas indisciplinadas de cabello le salían debajo del pañuelo. Alexei seguía ocupado con la ametralladora. —Ven Katya, ven... El largo cinturón de balas se movía rápidamente por la ametralladora trepidante. Katya alcanzaba cinturón tras cinturón. —¡Katya! —Sí... —Habla de nuevo por teléfono. Informa al Coronel, ¿oyes? Dile todo. Katya se fue arrastrando por entre la maleza. Después que dió la vuelta al cerrito se dirigió a la casa más cercana, a un teléfono. —Deme la ciudad, la ciudad, el número treinticinco de allí. —No responde. —Vamos, trate entonces el treinta y siete. —No contesta. El receptor se rajó. Katya se reforcía las manos corriendo hacia la ventana. Más allá del cerrito y de la maleza el fuego se hacía más y más intenso. Con manos temblorosas volvió a tomar el teléfono. —Querida, muchachita, comprende de, es Orlovka de donde llaman. Orlovka... Dame la ciudad, número 35... —No contesta. —Querida, querida, comprende es Orlovka la que llama. Orlovka! Consigue la ciudad. Consigue cual quier número de teléfono. —Trataré de nuevo. Espérate... dijo la voz en el receptor. Katya en vano intentó no temblar. En la distancia oía al operador que trata de efectuar la comunicación. Los alambres crujían y la voz repetía persistentemente: —Bueno, ¡la ciudad! Bueno, ciudad, ciudad... —Bueno, Orlovka... —Sí, estoy aquí. Esta es Orlovka, Orlovka... Estás rota la comunicación con la ciudad. Están reparando las líneas ahora. Tendrás que esperar. Las manos de Katya cayeron a lo largo, en angustia momentánea. Corrió fuera de la casa y pudo lograr regresar adonde su gente. Alexei volvió su rostro, sudado y lleno de pólvora de la ametralladora. —Bueno, ¿qué has conseguido? —Las comunicaciones están rotas. No se pueden obtener la ciudad. Están reparándolas. Alexei apretó los dientes. —Katya, dale un vistazo a Grisha. No he sabido de él hace rato. Katya se arrastró en la noche hacia la derecha por la subida del cerro. El joven guardia yacía boca abajo. Sus labios rozaron cuí dadosamente una mejilla juvenil. Todavía estaba tibia. Metió la ma no por entre la blusa del muchacho —yo no le latía el corazón. —Muerto, informó ella a Alexei. —Quedamos nueve. Ven Katya, trae el cinturón de balas. Katya saltó a su trabajo. Sus ojos agrandados se volvían involuntariamente hacia el otro lado del puentecito que atravesaba el riachuelo. Al otro lado del puente, alemanes. Redimapsos constantes de fuego contra el verde brillante. —Ven Katya, ven... Estaban tendidos, agarrados apretadamente de la tierra, escondidos por arbustos y malezas tupidas. Los alemanes estaban atrincherados a unos 300 metros escasos. Katya seguía alcanzando los cinturones de balas, ya mecánicamen

Nuevas Tácticas del Ejército Rojo

Por el CORONEL TE.

Es la moral del Ejército Rojo la que hace posible el cambio de tácticas dirigiendo la acción defensiva contra los tanques alemanes. Por ejemplo, las nuevas instrucciones señalan que no debe permitirse a los tanques enemigos llegar a las posiciones de las tropas soviéticas, con la presunción de que deben aniquilarse después de haberles cortado el apoyo de la infantería y de su aparato de abastecimiento. Las nuevas instrucciones señalan que cada unidad y subdivisión debe ser una "unidad anti-tanque". Esto, en nuestra opinión, es la innovación táctica más importante.

Introduciendo nuevas tácticas en la defensa universal antitanque, veamos las nuevas armas que han sido creadas para que las tropas llenen su cometido con respecto a estas instrucciones.

La activa defensa antitanque, opuesta a la defensiva pasiva que consiste básicamente en trampas, obstáculos de todas clases, campos minados, etc., está dividida en tres zonas. (Podríamos llamarlas fases?) Cuando los tanques enemigos están aproximándose al campo de batalla (los alemanes le llaman a esto "der Aufmarsch"), la primera zona o fase de la "defensa" activa entra en acción. Esta consiste en aeroplanos "Stormovik" y artillería de campo, aquellos tan que enemigos que logren penetrar la primera zona de defensa serán entonces atacados

por las baterías antitanques (artillería). La tercera zona de defensa consiste en el nuevo fusil antitanque. Su alcance es más efectivo a 150-300 yardas, distancia suficiente pa

ra que los proyectiles puedan perforar el blindaje de una y un cuarto pulgadas y capaces de destruir tanques ligeros y medianos. A las 450-550 yardas los nuevos rifles antitan

ques pueden perforar armaduras de tres cuartos de pulgada de espesor e inutilizar carros blindados y tanques ligeros. Hay también una nueva gran (Pasa a la pág. 4)

La Ciencia en la U. R. S. S.

Los milagros de los sabios soviéticos, nos dicen que la U. R. S. S. es y será invencible

Uno de los biólogos más famosos del mundo, el doctor J. R. S. Haldane, afirma enfáticamente dos "milagros" que fueron tomados con ciertas reservas por la Asociación Médica Americana. Uno de estos "milagros" es que ahora se puede hacer transfusiones de sangre de muertos a vivos, y el otro, que se están empleando ciertos tejidos para restaurar la vista y quizás para otros órganos también.

"La transfusión de sangre de cadáver, es ahora un procedimiento normal", dice el doctor Haldane, "y se ha descubierto que es mucho más efectiva que la sangre de los donantes vivos, a pesar de que, por de pronto, no se conocen las razones de esta última aseveración".

"La utilización de tejidos de personas muertas está basada en la idea de que la distinción entre la vida y la muerte, y entre diversos organismos, no es tan fundamental como se ha creído. Poniendo en práctica estos procedimientos, Filatov y sus ayudantes han restaurado la vista, posiblemente a mayor número de personas que todos los cirujanos oculistas del globo".

El magazine "Nature" hace el siguiente comentario: "La falta de contacto actual entre los hombres de ciencia soviéticos y los de otros países es verdaderamente deplorable, y el conocimiento de lo que ellos están haciendo nos ayudaría a darnos cuenta en forma racional de las posibilidades de la ciencia para una nueva civilización".

En la Unión Soviética, dice un profesor inglés, el número de los físicos alcanzan a millares, mucho más de los que tienen los Estados Unidos. Estos sabios están dedicados a los trabajos de la guerra. Y sus experiencias quedan claramente ilustradas con las palabras de otro científico inglés, Mr. R. Rose, el cual ha manifestado, en la revista de ciencias "Nature", que la minería subterránea desaparecerá en la URSS.

Las razones en que se basa su pronóstico son tres descubrimientos de química y física. Son:

- 1.—Gasificación del carbón por medio de la traidos desde la superficie, entregándolos a la industria, los elementos caloríficos del carbón son exdustria en forma de gas.
2.—Mejoría en los hornos de acero, con lo cual,—según dice Rose—probablemente se anule la necesidad de extraer el carbón por los medios actuales, aun tratándose del coque, para la industria metalúrgica.
3.—Un nuevo proceso para fabricar oxígeno líquido a bajo costo, para fuerza, haciendo posible que un solo hombre haga el trabajo de diez mineros.
Estos "milagros" de los sabios soviéticos están diciendo que la URSS es y será invencible, y que sus reservas de todo género son inagotables, y de las más vastas posibilidades concebibles.

Miles de costarricenses de todas las clases sociales y de todos los lugares del país, pedirán al señor Presidente el reconocimiento de la U. R. S. S.

En este sentido se está iniciando un gran movimiento popular que abarca todos los sectores sociales del país; activamente se movilizan los obreros, los campesinos, los estudiantes, las mujeres trabajadoras, etc., todos, auténticos demócratas que creen de justicia que nuestro país esta

bleza relaciones ya con el gran pueblo ruso. El 7 de noviembre en el gran mitin que se celebrará en homenaje a la U.R.S.S. se recogerán todos los memoriales que están suscribiendo los costarricenses que honradamente reconocen el heroico sacrificio que está haciendo la Unión Soviética en defensa de los

ideales democráticos. Esa petición de todos los auténticos demócratas, será el más grande homenaje al pueblo soviético, porque es la voz de los costarricenses libres que así rinden justo reconocimiento al glorioso Ejército Rojo y a los dirigentes de la U.R.S.S. que con su pueblo han conquistado el respeto y la admi

ración de todos los hombres libres del mundo. Todos, todos los demócratas de verdad suscribirán esa petición. Los que busquen pretextos para negar su firma, quedarán como demócratas vacilantes, de esos que inconscientemente sirven los intereses de los totalitarios!

Cuba y Colombia gestionan el reconocimiento de la U. R. S. S.

Los grandes países democráticos de América, Colombia y Cuba, están negociando el reconocimiento de la Unión Soviética. El Ministro de Relaciones Exteriores del primer de estos países, Turbay, de claro al salir de Caracas, de regreso a Bogotá, la disposición de su gobierno de reconocer inmediatamente a la Unión Soviética. En cuanto a Cuba se refiere, ha sido anunciada la próxima visita de Litvinov a la Habana, al acto de

reconocimiento. En esta forma, la América Latina inicia por la gestión de dos de sus más progresistas repúblicas, la rectificación de uno de sus grandes errores históricos. América, continente nuevo, no puede continuar distanciado del país que tiene el régimen más avanzado de la tierra. Resulta paradójico que mientras Inglaterra y otros viejos países europeos mantienen relaciones con la URSS, lo mismo que los Estados Unidos de Norte América, los países de América Latina, aliados de la Unión Soviética en la guerra contra el Eje, no las mantienen. Por otra parte, es también absurdo que los países latinoamericanos no aprovechen los amolios mercados que la Unión Soviética les pue de brindar en tiempos de paz. El prejuicio político, que es el que ha determinado esta acti

tud colectiva de latinoamérica, no puede continuar prevaleciendo. A través de muchos años de relaciones diplomáticas y comerciales con países de estructura capitalista, la URSS ha probado que no utiliza sus embajadas y consulados para inmiscuirse en las cuestiones internas de estos países. Siempre ha sido su política del más estricto respeto por el derecho de auto-determinación de los pueblos.

El paso que están a punto de dar Colombia y Cuba debe ser seguido por nuestro propio país, pues Costa Rica goza en el Continente, con bastante razón, del prestigio de ser como Colombia, Cuba, Chile y México, auténtica democracia. Soy del Sr. Director de TRABAJO, su muy obs. s.s., Juan Ignacio Arguedas.

PESAME

La Sección de San José del Partido Comunista de Costa Rica, hace presente por este medio su más sentida condolencia al compañero Rogelio Carlos Mendoza, por el fallecimiento de su señora madre, ocurrido el 11 de los corrientes, en San Francisco de Guadalupe.

reconocimiento. En esta forma, la América Latina inicia por la gestión de dos de sus más progresistas repúblicas, la rectificación de uno de sus grandes errores históricos. América, continente nuevo, no puede continuar distanciado del país que tiene el régimen más avanzado de la tierra. Resulta paradójico que mientras Inglaterra y otros viejos países europeos mantienen relaciones con la URSS, lo mismo que los Estados Unidos de Norte América, los países de América Latina, aliados de la Unión Soviética en la guerra contra el Eje, no las mantienen. Por otra parte, es también absurdo que los países latinoamericanos no aprovechen los amolios mercados que la Unión Soviética les pue de brindar en tiempos de paz. El prejuicio político, que es el que ha determinado esta acti

reconocimiento. En esta forma, la América Latina inicia por la gestión de dos de sus más progresistas repúblicas, la rectificación de uno de sus grandes errores históricos. América, continente nuevo, no puede continuar distanciado del país que tiene el régimen más avanzado de la tierra. Resulta paradójico que mientras Inglaterra y otros viejos países europeos mantienen relaciones con la URSS, lo mismo que los Estados Unidos de Norte América, los países de América Latina, aliados de la Unión Soviética en la guerra contra el Eje, no las mantienen. Por otra parte, es también absurdo que los países latinoamericanos no aprovechen los amolios mercados que la Unión Soviética les pue de brindar en tiempos de paz. El prejuicio político, que es el que ha determinado esta acti

reconocimiento. En esta forma, la América Latina inicia por la gestión de dos de sus más progresistas repúblicas, la rectificación de uno de sus grandes errores históricos. América, continente nuevo, no puede continuar distanciado del país que tiene el régimen más avanzado de la tierra. Resulta paradójico que mientras Inglaterra y otros viejos países europeos mantienen relaciones con la URSS, lo mismo que los Estados Unidos de Norte América, los países de América Latina, aliados de la Unión Soviética en la guerra contra el Eje, no las mantienen. Por otra parte, es también absurdo que los países latinoamericanos no aprovechen los amolios mercados que la Unión Soviética les pue de brindar en tiempos de paz. El prejuicio político, que es el que ha determinado esta acti

10. de Noviembre ELECCION DEL Comité Seccional para 1943

Todas las Células se movilizan para: 1º—Conseguir fondos para la celebración del 7 DE NOVIEMBRE 2º—Para apoyar el movimiento que pide el Reconocimiento del Gobierno de la U. R. S. S. Cuales CELULAS realizarán mejor estas tareas?

Acuerdo de Expulsión El B. P. del Partido Comunista acuerda: expulsar del seno del Partido al compañero Edgar Cervajal, por graves faltas cometidas en Siquirres, con ocasión de un viaje realizado en comisión del Partido. El Sr. General MANUEL MORA V.

A todos los amigos de la Unión Soviética: Debidamente autorizados por el Buro Político, los militantes del Partido Comunista estamos recolectando dinero, para ayudar a pagar los gastos que demanda la celebración del 7 de Noviembre, aniversario de la GRAN REVOLUCION RUSA. La recolección del dinero se está haciendo por medio de listas firmadas por la Secretaría de finanzas y por la Secretaría General de la Sección, además esas listas llevan el sello del Partido Comunista. Esperamos que que ningún demócrata de verdad, negará su contribución para hacer un grandioso homenaje al pueblo soviético que ha dado el más alto ejemplo de heroísmo, al mundo entero. A casa de CARMEN LYRA o LUISA GONZALEZ puede Ud. mandar también su contribución.

UN EXITO LA SEGUNDA CONF...

—Viene de la pág. 2a.

Emilio Moscoso y Alberto Carcachas. Asociación de Salomeros, Canteros, Cocineros y similares: Delgado: Paul Castro Q. y Manuel Elias González. Asociación de Choferes de Costa Rica: Delgado: Francisco Caravaca y José J. Avila. Sindicato de Obreros de Construcción: Delgado: Manuel Solera. Sindicato Agrícola de La Uruca: Delgado: Manuel Garita, Carlos L. Villalobos, Joaquín Sánchez y Godardo Casante. Sindicato Agrícola de Curridabat: Delgado: Carlos Arias y Gregorio Fonseca.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE PUNTARENAS:

Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delgado: Juan Blanco y Arnoldo Hernández. Sindicato de Empleados de Comercio: Delgado: Jesús Cuadra. Sindicato de Trabajadores de Muelle y Aduana: Delgado: Víctor Orrellana, Alfonso Martínez y Jesús Guillén. Sindicato de Obreros Panaderos: Delgado: Carlos L. Carballo V. Sindicato de Zapateros: Delgado: Manuel Herrera y Reinaldo Ugalde. Sindicato de Carpinteros: Delgado: Eloy Sánchez. Sindicato de Trabajadores de Aseraderos: Delgado: Anibal Villalobos. Unión de Marineros de Cabotaje: Delgado: Alfonso Rodríguez y Camilo Elizondo.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE ALAJUELA:

Sindicato de Obreros Panaderos: Delgado: Francisco Salas y Marco Aurelio Soto. Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delgado: Ulises Morales y Miguel López. Sindicato de Zapateros: Delgado: Germán Alfaro y Emilio León. Comité Sindical de Enlace: Delgado: Juan R. Mora.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE CARTAGO:

Sindicato de Zapateros: Delgado: Rafael A. Aguilar y Manuel Chacón. Sindicato de Obreros Panaderos: Delgado: Francisco Araya y Ernesto Chinchilla. Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delgado: Alvaro Zúñiga Aguilar. Sindicato de Obreros Curtidores: Delgado: Noé González y Gerónimo Zúñiga. Comité Sindical de Enlace: Delgado: Ernesto Chinchilla.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE LIMON:

Comité Sindical de Enlace: Delgado: Joaquín Hernández P. Sindicato de Trabajadores de la Compañía Bananera: Delegada: Claudia Barrouchon. Sindicato de Zapateros: Delgado: José A. Rodríguez. Sindicato de Trabajadores de la Northern: Delegado Manuel Aguilar. Sindicato de Trabajadores de Muelles y Aduana: Delgado: Benito Pérez. Sindicato de Trabajadores de la Harina: Delgado: Armando Matamoros. Periódico "Orientación": Delgado: Miguel A. Fonseca.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE TURRIALBA:

Sindicato de Obreros de Construcción: Delgado: Ismael Arias y Marco Tulio Segura. Sindicato de Zapateros: Delgado: Federico Picado. Sindicato de Trabajadores de Central Azucarera: Delgado: Edgardo Hernández. Sindicato Agrícola de Turrialba: Delgado: Fidel Quezada y Rafael Méndez. Comité Sindical de Enlace: Delgado: Federico Picado.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE HEREDIA:

Sindicato de Obreros Panaderos: Delgado: Rafael Zamora y Luis Lidro Sánchez. Sindicato de Vendedores de pan: Delgado: Eduard Sáenz, Teodorico Campos y Fausto Gutiérrez. Sindicato de Trabajadores del Vestido: Delgado: Forriño Rojas, Filadelfo Benavides, Juan Rafael Campos, Carlos M. Ramírez y Jorge Argüello. Sindicato de Trabajadores de Construcción: Delgado: Enrique Campos, Domingo Borbón, Domingo Calvó, Aniceto Villalobos, Manuel Villalobos, Jorge Segura, Trino Vargas, Rodrigo Salas y Edgar Corrales. Sindicato de Zapateros: Delgado: Antonio Matamoros y Carlos Campos. Sindicato Agrícola de Sta. Bárbara: Delgado: Antonio Alfaro, Rubén Alvarado y...

EL ESQUILME...

—Viene de la pág. 2a.

tierras. La quinta parte de la cosecha para el propietario nos parece que es pago equitativo por el alquiler. Cobrar un precio más alto debe ser un delito y debe merecer la persecución de las autoridades, como se persigue al comerciante que aumenta el precio de los artículos de consumo popular. Se alentaría al pequeño productor, que no tiene tierra, a cultivar más. Se moderaría la explotación. Habría mayor justicia. La medida que pide la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos de Alajuela no lesiona ningún interés vital. Los esquilmeados no se arruinarán. La agricultura no sufrirá nada. Al contrario: aumentará su producción, porque serán más los agricultores sin tierra que harán cultivar y serán más numerosos los esquilmes, más numerosos y más grandes. El terrateniente sufrirá una pequeña merma en sus entradas. Será una pérdida personalísima que no afectará el gran conjunto de la economía nacional, que en definitiva es la que sale ganando. Es una reforma del campo que no tendrá oposición.

Y si la llegará a tener queda vencida con la misma ineluctabilidad con que se impone lo joven a lo viejo, lo justo a lo injusto, el día a la noche.

Alfaro. Sindicato Agrícola de Barba: Delgado: Víctor Rodríguez y Antonio Carvajal. Sindicato Agrícola de San Pablo: Delgado: Jesús Benavides y José Orozco. Sindicato Agrícola de Sta. Rosa: Delgado: Ramón Rivas.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE SQUIRRES:

Sindicato Agrícola de San Alberto: Agustín Aguirre. Sindicato Agrícola de Canadá: Felipe Chaves. Sindicato Agrícola de La Esperanza: Ernesto Sae. Sindicato Agrícola de Cultivos: Divino Guido. Sindicato Agrícola de Las Indias: José Hernández. Comité Sindical de Enlace: Lindor Jidror Jiménez y Clifford Chens.

ORGANIZACIONES OBRERAS DE PACIFICO SUR:

Sindicato de Trabajadores del Banano: Delegado: Carlos Luis Fallas.

UNION CAMPESINA de Lucha por Tierras y Créditos: Delegado: José Arguedas P.

COMITE NACIONAL SINDICAL DE ENLACE: Secretario General: Rodolfo Guzmán.

Resolución con respecto al Sindicato de Ferrocarrileros:

La Segunda Conferencia Nacional de los Sindicatos de Costa Rica denuncia la actividad del llamado Sindicato Nacional Socialista de Ferrocarrileros, actualmente en formación, como una actividad tendiente a dividir los trabajadores del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, maniobra inspirada en la mala voluntad de algunos jefes de la empresa contra la verdadera unión de los obreros ferrocarrileros; el Sindicato de Ferrocarrileros del Pacífico.

Se denuncia así mismo la actitud escisionista de la llamada Asociación de Ferrocarrileros, la cual se ha negado reiteradamente a unirse con el Sindicato de Ferrocarrileros de la Northern, con sede en Limón.

Tales actividades son fundamentalmente contrarias al espíritu de la reforma Constitucional que incluyó el capítulo de las Garantías Sociales, contrarias a los intereses fundamentales de la clase trabajadora del país, que hoy más que nunca necesita de la Unidad para hacer valer sus derechos y para cumplir las responsabilidades que la gran lucha mundial plantea a la causa de la paz, contrarias a la causa de la Unidad Nacional, a la cual se deben todos los costarricenses.

Limón en masa...

—Viene de la pág. 2º

Rúal Cambronero, 2º Luis Flores.

Copia de los Telegramas enviados por los Sindicatos de Limón al Sr. Presidente de la República con la intención de mejorar la terrible crisis que azota a Pto. Limón.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Criminalmente Compañía al za fletes, agravando situación del pueblo. Esperamos su intervención. Artículos consumo popular alcanzan precios prohibitivos.

Sindicato Muelles y Aduana, Benito Pérez, Srío. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Pedimos intervención suya sean rebajados los fletes Ferrocarril. Artículos primera necesidad suben escandalosamente; autoridades no tratan evitar especulación.

Sindicato de Zapateros, Joaquín Hernández, Srío. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Deseamos sean rebajados fletes Ferrocarril. Injusto que el pueblo pague medidas absurdas estos momentos. Artículos primera necesidad aitan día a día sin control de autoridades.

Sindicato de Trabajadores de la Harina, Armando Matamoros, Srío. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

El alza de los fletes Ferrocarril está afectando la miseria del pueblo. Su noble intervención evitaría el injusto proceder.

Sindicato de la Northern, Miguel Araya, Srío. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

En forma escandalosa están alzando artículos primera necesidad. Tarifas Ferrocarril ha sido imposible la vida. Rogámosle su pronta intervención.

Sindicato Cia. Bananera, Deodono González, Srío. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

El comercio y Cia. del Ferrocarril están haciendo del pueblo de Limón una vida insostenible y de miseria. Leche, manteca, carne son artículos que están en alza. El gobierno interviene evitando el hambre y la ruina de este apartado rincón de Costa Rica, sin que autoridades hagan nada en su favor.

Comité Sindical de Enlace, Joaquín Hernández, Srío. General.

El Carnet del P...

—Viene de la pág. 3)

—Alyosha... —No te preocupes Katya, no te preocupes. Apráptate. Esto es amor verdadero, Katya.

—Esto es amor verdadero. Ella se mordió el labio ruidosamente. Y con cuidado se deslizo hacia afuera. Los bordes de los pequeños libros rojos se enterraban en su pecho.

Más tarde—la carrera. La casa. El granero. El camión enorme. Katya echó a andar el motor. Allí, detrás de los arbustos, debían oír su ruido. Alexei estaría escuchándolo.

—Ahora, esto sí es amor... amor verdadero... Sus labios secos, candentes, repitían las palabras mientras hacía dar marcha atrás al camión, hasta sacarlo del granero.

Ya está en la carretera, apretando desesperadamente el timón. A toda velocidad, más velocidad aún. Haaga que el viento silbaba en sus orejas. Arboles verdes, casaca blanca iban pasando mientras ella volaba... más aprisa... más aprisa... Las palabras de Alexei se repitían: Aprisa... aprisa... O si no será demasiado tarde.

Tuvo que pararse en un cruceiro y pedir una dirección. No conocía la localidad. Era la primera vez que andaba por aquí. Sólo una tarde —una noche con Alexei— después de seis meses de separación.

Nuevas Táctica...

—Viene de la pág. 3.)

nada antianque que puede ser disparada por un rifle ordinario. Para los carros cerrados están las minas, las granadas de mano, y la famosa botella de líquido inflamable que aún se mantiene como arma antitanque de primera clase.

Los alemanes de otro lado, han producido un nuevo cañón antianque de 50 mm. de calibre. Es complicado, casi demasiado grande, pero que siendo cañón tiene más alcance que el rifle soviético. La apariencia de estos dos armas es muy característica desde el punto de vista de la moral. Los alemanes fabricaron un arma de largo alcance, pero que por su complejidad no puede ser distribuida a las tropas en grandes cantidades. Se gimen se dice, solamente seis cañones de esta clase para cada división. Los soviéticos han creado otra, ligera, manuable, que puede ser perfectamente manejada por hombres de nervios de acero, a causa de su corto alcance.

Otras nuevas armas; el nuevo aeroplano antianque, extremadamente ligero en vuelo bajo, fuertemente blindado en sus partes vitales, con dispositivo lanza-bombas debajo de las alas que permite después el lanzamiento de las bombas por un aditamento en la cola. El hecho más importante en este aparato es que la bomba no se deja "caer" sino que se "proyecta", mejorando notablemente el disparo que en el caso de lanzamiento ordinario de bombas.

Finalmente, hay una grana da especial antianque, que puede dispararse por medio de un rifle ordinario. Tales son las tres innovaciones producidas por las industrias de guerra soviéticas durante el invierno.

Añadamos a esto, las nuevas tácticas, basadas en las experiencias del pasado año, y las altas cualidades, físicas y morales, de las reservas soviéticas que se están moviendo hacia el frente ahora; analicémos todo esto a la luz de la estrategia soviética como explicamos arriba y podrá entenderse lo que sucedió en Jarokov e Izum, donde las divisiones panzer alemanas tuvieron que retirarse ante las condiciones de la temperatura y el terreno" y que por primera vez realmente en la historia han sido detenidas.

ron para preguntarle. Contestó me camicamente. Alguien la dirigió al cuartel. Pronto estaba subiendo pensosamente la escalera. Piso tras piso. Fué escalera tan interminable! Puerta tras puerta, hasta la tercera. Una habitación llena de hombres en uniforme. Sombreros verdes. Lo mismo que el de Alexei y que los de los otros hombres, allá. Su corazón se contrajo de pena mientras se acercaba a la mesa.

Comandante, Alexei Nazarov me ordenó que le trajera estos documentos. Y tendió una cartera de papeles. El hombre de la mesa los aceptó fríamente. Quietamente, cuidadosamente, los apiló. —Y ahora sientese, camarada, descanse.

Quería ella decir que no estaba cansada, pero sus piernas le fallaron. Se hundió pesadamente en la silla. Su cabeza estaba aún perturbada por el ruido del motor y el martilleo de las ametralladoras. El hombre de la mesa se inclinó sobre el teléfono.

—Consignar a Orlovka.

Katya esperó.

—Orlovka. Consigame a Orlovka en seguida.

A Katya casi se le suspendía la respiración. Sus dedos se agarraron convulsivamente al borde de la mesa. Sus ojos ardientes se pasaban en los del hombre de la mesa. Trataban de leer en los de él, algo de lo que acontecía en el otro lado del alambré.

—Ah, ¡Está bien! Y cuidadosamente depositó el receptor de nuevo.

—¿Qué sucede? El hombre le levantó el despacho. Katya se inclinó sobre la mesa. Tomó los dedos de ella, helados, y los

"TRABAJO"

en marcha

El 7 de Noviembre nuestro semanario no deberá N UN CINCO MAS DE MIL COLONES!

La Célula Luján, la que circula más periódicos: 140 semanalmente! De nuevo los compañeros de San Rafael de Heredia levantan la circulación en ese pueblo. Responsable el c. Bernabé Hernández. Los cantones de Heredia son de los primeros en la circulación de Trabajo: Sta. Bárbara circula 45 ejemplares semanalmente. ¿Qué informan los otros Agentes de provincias?

Todos los Agentes envían sus abonos para ayudar a rebajar la deuda de nuestro semanario:

- De Siquires, C 25.—
- De Santa Cruz, Gte., 25.—
- De Puntarenas 65.—
- Agente N° 1 de S. J., 75.—
- Empresa N° 1 15.—
- Agente N° 2 de S. J., 116.50
- Heredia 51.—
- Cartago 34.—
- Limón, contrib. extra., 40.—
- E. S., 5.—

A LOS SUSCRITORES QUE CAMBIEN DE DOMICILIO:

Mucho agradeceríamos a Uds. se tomen la molestia de darnos su nueva dirección, para que nuestro semanario pueda los lectores que tanto trabajo le cuesta conseguir. Pueden avisarnos al teléfono 5561, o al Apartado 758.

NO TENEMOS Agentes de "Trabajo" en ASERRI, SANTA ANA, ni PURISAL.

Pedimos a los lectores nos recomienden compañeros responsables que puedan atender esas agencias en esos lugares.

LECTOR DE TRABAJO:

Si Ud. para puntualmente su recibo, nos ayuda a rebajar la deuda de nuestro semanario. Si Ud. nos recomienda un nuevo suscriptor, nos ayuda a elevar a 4.500 la circulación semanal del periódico.

apretó firmemente en los suyos.

—Orlovka no contesta.

—¿Qué? Todavía sin comunicación?

—Querida mujer valiente...

—¿Qué podemos hacer? Es la guerra. Los alemanes están en Orlovka.

Incongruente, de pronto, trozos de una canción medio olvidada pasaron por su mente torturada. Palabras de una canción que Alexei amaba y que le cantaba a ella con frecuencia. Alexei, suyo, adorado Alexei... Pero ruidosamente consiguió dominarse.

—Tengo que irme... como puedo llegar hasta el Comité del Partido? Díjeron donde debía ir.

Otra habitación. Otro escritorio. Otro hombre tras él. De nuevo siente que el corazón se le achica de pena. ¿A quien se parece?

Ah sí, se parece tanto a Grisha, a Grisha, el más joven de todos. El primero en caer.

—He traído estos carnets del Partido. Y despacio los sacó de su pecho. Diez pequeños libros rojos.

—¿Dónde los obtuvo? ¿De quién son?

Katya se enderezó lentamente mientras que su voz sonora informaba:

—Son diez carnets del Partido de camaradas del Ejército Rojo que perecieron temprano en la mañana de hoy. Se mantuvieron firmes en sus puestos hasta el último suspiro, en el combate contra los alemanes.

El Secretario se levantó lentamente. Los carnets del Partido quedaron sobre la mesa. Diez pequeños libros rojos semejantes a gotas de sangre viva.